

## ERASMUS I ROMA 16 - ITALIA

Hola,

Mi nombre es Javi y os voy a contar mi experiencia Erasmus en Roma. Empezare por decíós que irse de Erasmus es una experiencia increíble en la que conoces a muchísima gente con diferentes maneras de pensar, en la que te encontraras gente de todo tipo, por lo que ello te llevara a evolucionar como persona. Por ello recomiendo ir con la mente abierta con ganas de conocer gente y pasarlo bien.

A mi Roma al llegar me dio la impresión de ser una ciudad muy extensa y para desplazarte por pequeña que parezca la distancia en el mapa, tardas una eternidad ya que los autobuses urbanos suelen tardar bastante en pasar y son muy irregulares. Por otra parte el trafico es un caos, los italianos conducen bastante a su manera y sin ir pendientes de los peatones o demás coches si encuentran un hueco por el que colarse lo harán ya sea en un paso de peatones o en una incorporación así que ¡cuidado al cruzar la calle! Además en mi opinión las calles suelen estar bastante descuidadas en temas de baches, socavones y demás.

Por otro lado es una ciudad muy bonita y con muchísimas cosas que hacer y qué ver, os recomiendo que no os penséis que los monumentos típicos Colosseo, vaticano, castel sant angelo, foros, catacumbas...etc es lo único que tiene Roma, informaos y mirad ya que tiene muchísimos museos y muchísimos sitios de interés menos conocidos que son muy bonitos y merecen la pena visitar.

Al principio mientras te adaptas te puede parecer un poco duro, pero una vez pasas el primer mes o así, vayas conociendo gente, conociendo la ciudad y el idioma todo irá sobre ruedas y será como si estuvieras aquí literalmente porque hay muchísimos españoles en Roma, por lo que también recomiendo en intentar juntarse Erasmus extranjeros y a ser posible no vivir con españoles para mejorar otros idiomas y el italiano mismo ya que a los españoles siempre podrás verlos fuera.

Roma Tre es una facultad que está en Roma, se encuentra en el barrio de San Paolo, y se distribuye en varios campus, el nuestro esta la *via vasca navale* cerca de la boca de metro San Paolo de la línea B, es una facultad con instalaciones modernas ya que es una facultad relativamente joven se fundó a finales de los 90.

La facultad en si está bastante bien ya que son instalaciones nuevas , hay una mensa justo en la propia facultad y tiene cafetería. Las clases son todas en italiano, al principio puede parecer que no os enterareis de mucho pero al poco empiezas a cogerle el oído al idioma va mejorando, además solo hay clases de teoría, no hay clases de prácticas propiamente dichas, aunque sí que hay practicas que tendréis que preparar por vuestra cuenta y con ayuda de tutorías.

Los profesores...bueno son profesores, decíos que tendréis que currar, concretamente los que he tenido yo te tratan como un italiano mas y estos siempre van a por nota, así que os recomiendo que habléis con ellos al inicio de cada semestres y que os vayan orientando en lo que tendréis que hacer a lo largo del mismo, también os recomiendo que cojáis tutorías con ellos cada cierto tiempo para que vean que tenéis interés y que estáis trabajando, porque si no os será complicado sacar el curso por no decir imposible.

Bueno os cuento lo primero que deberéis hacer al llegar a Roma seria hacer el credencial de llegada a destino, os recomiendo si llegáis a finales de septiembre que os pernotéis(saquéis cita) a través de la web de relaciones internacionales de roma tre, ya que en esas fechas llegan muchos Erasmus y hay saturación en las oficinas ya que solo tramitan eso dos días en semana durante dos horas, aquí os dejo el link de *pernotacione*:

<http://europa.uniroma3.it/dotnet/ricevimento/prenota.aspx?idTipo=4>

Después el *códice fiscale*, que es una especie de DNI Italiano que os pedirán para cualquier compra o cualquier papeleo que tengáis que hacer allí como por ejemplo conseguir un numero italiano, contratar internet, sacaos una cuenta allí...etc.

Después os recomiendo haceos la tarjeta de la ESN(vale 5€), al hacéros la podréis contar con la ayuda de los integrantes de la organización que no tendrán ningún problema en echaros una mano con cualquier duda o problema que tengáis. También organizan muchos viajes a lo largo del año a precios bastante económicos a los que tendréis acceso gracias a esta tarjeta, además organizan bastantes fiestas a lo largo del curso a las que podréis acceder con la tarjeta con precios reducidos.

Otra cosa imprescindible, esta sí, es la tarjeta de la mensa, que es una tarjeta que te da acceso a comer en unas mensas muy parecidas a los comedores de la ugr en las que comeréis por solo 2,15€ un primero, un segundo, pan y postre un precio muy económico, además de que después todo el mundo acaba comiendo allí por comodidad y para socializar más aun. La tarjeta se hace en nuestra misma facultad en un edificio que hay al lado de la cafetería y es gratuita.

Por ultimo podéis haceos con un numero italiano, por lo general todos los Erasmus allí tendrán la operadora Wind que tiene precios muy económicos entre sus clientes y si vienes de otra compañía. Lo que suele hacer la gente es hacerse un numero nuevo Tim que es otra operadora y pasarse a Wind, que tiene tarifas de 5€ 150 minutos y 150 llamadas al mes y por 9€ 150 minutos 150 sms y 1 GB de internet móvil. Este año que yo estuve había una promoción de que si traías a amigos a Wind te reducían a la mitad la tarifa unos 6 mese o así, cosa que viene francamente bien y lo hacía bastante gente.

El alojamiento en Roma es bastante caro, depende de las zonas y de si es una habitación individual o doble, pero se encuentra entorno a los 250-350€ las dobles y entorno a los 400-600€ las habitaciones individuales, en la zona del barrio de san paolo por lo general están a 450-500€ con gastos las individuales y a 350€ las dobles. La zona en la que buscarte el piso como ya he dicho depende de la facultad donde vayas pero si vas a la roma tre yo recomiendo la zona del barrio de san paolo o la zona de pirámide porque están cerca de la facultad y por la

zona hay algunos locales donde hay bastante fiesta de la ESN. Después están el barrio de San Lorenzo y San Giovanni, que también están bastante bien para vivir, por ahí suele ser zona estudiantil y hay mucho estudiantes italianos y Erasmus, estando cerca también la universidad de la Sapienza.

Para buscar alojamiento mucha gente se va unos días en verano para llevar ya algo seguro y no tener que buscarlo en septiembre, yo te recomiendo llevar ya algo buscado si vas a finales de septiembre ya que ya quedaran pocos sitios que estén bien puede que te agobies un poco, pero si vas con tiempo y te vas a primeros de septiembre no tendrás problema en encontrar algo.

Muchos Erasmus se van de echo en esas fechas para hacer un curso de idioma del CLA (es un curso gratuito de italiano que ofrece roma tre) e ir buscando piso, y mientras buscan y hacen el curso se alojan en el hostel yellow que esta termino que es una terminal de tren, metro y autobús, digamos que es el centro neurálgico del transporte público de Roma. Una vez allí en el hostel es fácil encontrarte con alguien en tu misma situación y lo típico es que se vayan formando grupos para buscar piso juntos e irse a vivir también juntos.

Este es un link de información sobre el alojamiento que ofrece roma tre:

[http://europa.uniroma3.it/relint\\_nuovo/sito\\_2005/view.asp?id=209](http://europa.uniroma3.it/relint_nuovo/sito_2005/view.asp?id=209)

Este otro link es de información de los cursos de italiano que ofrece roma tre:

<http://www.cla.uniroma3.it/Lingualtaliana-ItalianoL2.aspx>

El transporte público en Roma es bastante extenso, tiene metro que actualmente consta de dos líneas A y B, aunque están construyendo la línea C que no creo que esté terminada en unos años. Las líneas A y B cruzan Roma de este a oeste(A) y de norte a sur(B) y son bastante útiles a la hora de moverte por roma el billete simple cuesta 1,5€ y es válido para un viaje de metro si picas en metro directamente o para 90 minutos de autobús y un viaje de metro si picas en un autobús.

Ahora en Roma también tiene una red bastante grande de autobuses, aunque dependiendo de la línea de autobús que se trate pueden llegar a desesperarte porque son muuuu muuuu irregulares e impuntuales con respecto a los horarios que aparecen en las marquesinas. El autobús vale 1,5€ un billete con duración de 90 minutos, lo tienes que comprar fuera en quioscos o maquinas de metro, pero he de deciros que no lo compra casi nadie y lo típico y más normal es colarse y entrar sin billete ni nada, pero esos si andad con ojo porque hay revisores que se suelen montar por las tres puertas del autobús, yo personalmente no me he encontrado a ninguno en mi estancia pero tened cuidado ya que las multas son de unos 60-100€ aunque gente que la han multado dicen que no llegan a España, eso lo dejo a vuestra elección.

También existen tranvías y su funcionamiento es parecido al de los autobuses a la hora del billete, aunque estos es menos típico cogerlos yo por ejemplo los cogía puntualmente para ir a algún sitio concreto que no se pudiera ir en bus o metro.

Os comento que hay bonos de transporte que si vais a usar mucho el metro y autobús vale 250€ por un año, 40€ mensual y 24€ semanal que te incluye metro, autobús, tranvía y el anual trenes regionales. Esta bastante bien sobre todo si vais a usar mucho el metro porque viváis lejos de la facultad. Os dejo aquí la web de transporte de Roma y una aplicación para android que te dice los tiempos de los autobuses que funciona bastante bien entre semana pero ni lo intentéis en fin de semana o festivo.

Web de la empresa que gestiona el transporte público en Roma:

<http://www.atac.roma.it/>

Aplicación para los tiempos de los autobuses:

<https://play.google.com/store/apps/details?id=org.probusdev&hl=es>

Espero que os animéis a realizar la Erasmus ya que es una experiencia única y enriquecedora ya sea en el destino IROMA 16 o en cualquier otro, os dejo mi correo por si tenéis alguna duda más.

Un saludo y gracias por leerme

Javier Andrés Jiménez Jiménez  
jajiji@gmail.com